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RESTAURATION TOTALE 

 

Sabbat après-midi 25 juin 
 
L’EGLISE DE PROXIMITE ou LE ROLE DE L’EGLISE DANS LA SOCIETE 

  Il [ Satan] ne pouvait pas comprendre le mystère de ce grand 
sacrifice en faveur de l'homme déchu. Il savait que la valeur du ciel 
dépassait de loin l'attente et la gratitude de l’homme. Il savait que les 
trésors les plus précieux du monde ne pouvaient être comparés à ce 
sacrifice. Comme il avait perdu, à cause de sa rébellion, les gloires 
abondantes et pures du ciel, il était déterminé à se venger en poussant 
autant d’hommes que possible à sous-estimer les bienfaits du ciel et à 
placer leur affection dans les trésors terrestres.  
 Il était incompréhensible pour l'âme égoïste de Satan qu'il puisse 
exister une bienveillance et un amour si grands pour la race humaine 
déchue, que le Prince du ciel laisse Sa demeure et vienne dans un 
monde souillé par le péché et flétri par la malédiction. De l'inestimable 
valeur des richesses éternelles Satan avait une connaissance que 
l'homme ne possédait pas. Il avait expérimenté la pleine satisfaction, la 
paix, la sainteté exaltée, et les joies parfaites de la demeure céleste. 
Avant sa rébellion, il avait apprécié la satisfaction de l'entière 
approbation de Dieu. Autrefois, il avait eu une pleine compréhension de 
la gloire qui enveloppait le Père, et il savait qu'il n'y avait aucune limite à 
Sa puissance.   
                                    Confrontation, pp. 29, 30; Confrontation   pp.29, 30. 
 
 
  « Si quelqu'un est dans le Christ, c'est une création nouvelle. Ce 
qui est ancien est passé : il y a là du nouveau » (2 Corinthiens 5 : 17). Par 
la puissance du Christ, les pécheurs ont brisé les chaînes de leurs 
habitudes coupables; ils ont renoncé à leur égoïsme. Le profane est 
devenu respectueux; l'ivrogne, tempérant ; le débauché, vertueux.  Les 

âmes qui portaient l'empreinte de Satan ont été transformées à l'image 
divine. Ce changement est, par lui-même, le miracle des miracles.  
Opéré par la Parole, il représente un de ses plus profonds mystères.  Il 
nous est impossible de le comprendre.  Nous pouvons seulement croire, 
comme le déclare l'Ecriture que le Christ est devenu en nous l'espérance 
de la gloire ». 
 Quand l'Esprit de Dieu dirige la pensée et le cœur de l'homme 
converti, un nouveau chant s'élève de son âme; car il se rend compte 
que Dieu a accompli la promesse qu'il lui avait faite, que sa 
transgression a été pardonnée et son péché purifié.  Il a manifesté sa 
repentance envers Dieu pour la violation de la loi, ainsi que sa foi envers 
le Christ, mort pour la justification du pécheur: « Étant donc justifié en 
vertu de la foi, » il est « en paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-
Christ » (Romains 5 : 1).  
                                Acts of the Apostles, p. 476;  
               Conquérants pacifiques, pp.423, 424.  
 
 
 Le pouvoir de l’Esprit de Dieu, qui limite le mal, est en train de se 
retirer de la terre. Notre travail doit être accompli rapidement. Dans la 
mesure de nos capacités, nous devons faire tous nos efforts pour sauver 
les âmes de la mort. Bientôt le Seigneur Dieu instaurera Son royaume, 
qui ne pourra jamais être détruit. C’est, pour nous, le temps d’acquérir 
un caractère pur et digne du ciel. La tâche à accomplir s’intensifiera 
toujours davantage jusqu’à la fin. Nous avons besoin de veiller dans la 
prière et de fortifier notre foi.  
                                                                                  This Day With God, p. 198.   
 
 
Dimanche 26 juin 2016 
 
L’image de Dieu 

 Dieu a donné des facultés intellectuelles à l’homme afin qu’il 
puisse sonder plus profondément ces magnifiques produits de la nature 
[tels que le lis des champs, etc. mentionnés dans Matthieu 6 : 26-29]. Il 
élève l’être humain vers un niveau supérieur de vérité, conduisant  
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l’esprit de plus en plus haut au point de révéler l’esprit divin. Et dans le 
livre de la providence de Dieu, le livre de vie, chacun reçoit une page. 
Cette page contient tous les détails de son histoire.  Même les cheveux 
de sa tête sont comptés. Dieu garde toujours présent à l’esprit chacun 
de ses enfants. 
 Et, bien que le péché existe depuis longtemps, cherchant à 
contrecarrer « la miséricordieuse marée d’amour s’écoulant de Dieu 
vers la race humaine (sic) » l’amour et la sollicitude que Dieu accorde 
aux êtres qu’il a créés à son image, ont continuellement progressé en 
richesse et en abondance. “Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son 
Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il 
ait la vie éternelle.” (Jean 3 : 16).  Il a mis un comble à sa bienveillance 
par le don inestimable de Jésus. Par ce sacrifice, un flot bienfaisant de 
vie et de grâce divine a été répandu sur notre monde. Tel était le don de 
Dieu à l’homme, un don incommensurable.       
                             The Upward Look, p. 201.Lever vos Yeux en haut p 193. 
 
 
 En sortant des mains de son Créateur, Adam était d'une taille 
élancée et parfaitement harmonieuse.  Son visage vermeil resplendissait 
de santé, de vie et de joie. Sa stature était de beaucoup supérieure à 
celle des hommes de la génération présente. Eve lui était inférieure en 
stature; ses formes étaient pleines de noblesse et de grâce. 
  « Dieu créa l'homme à son image ». Il n'y a pas de mystère sous 
cette parole. Elle ne donne nullement lieu à supposer que l'homme n'est 
que le dernier échelon d'une lente évolution ayant son point de départ 
dans les organismes inférieurs de la vie animale ou végétale… Celui qui a 
semé dans l'espace les mondes étoilés; qui a donné leurs coloris aux 
fleurs des champs; qui a orné la terre et les cieux des merveilles de sa 
puissance, voulut couronner son œuvre glorieuse en lui donnant un 
dominateur, et il créa un être digne de la main qui lui donnait la vie.  La 
généalogie de notre race, telle que nous la donne le volume inspiré, ne 
la fait pas remonter à une succession d'infusoires, de mollusques et de 
quadrupèdes se transformant peu à peu: elle la fait remonter au 
Créateur.  Bien que tiré de la poudre de la terre, Adam était cependant  
« fils de Dieu ». 

   “Juste en-dessous des êtres angéliques, la famille humaine, créée 
à « l’image de Dieu », est la plus noble de ses œuvres.  
                                                                                    The  Faith I Live By, p. 29.   
 
 Les sujets de contemplation ne manquaient pas en Eden pour 
Adam, car c’était un ‘morceau’ de ciel sur terre. Mais Dieu ne créa pas 
l’être humain  pour qu’il se limite à contempler Ses œuvres glorieuses :  
il le dota de mains pour travailler et un cœur et un mental pour qu’il 
puisse méditer. Si le  bonheur de la race humaine avait consisté à ne 
rien faire, le Créateur n’aurait pas assigné un travail à Adam. Les 
hommes devaient trouver leur félicité aussi bien dans le travail physique 
que dans la méditation.  
 Ellen G.White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1082;   
                 Commentaires bibliques d’Ellen White sur Genèse 2 : 15.   
 
 
Lundi 27 juin 2016 
 

La chute et ses répercussions 

 La nouvelle de la chute de l'homme se répandit à travers le ciel. 
Toutes les harpes se turent. Les anges ôtèrent leurs couronnes en signe 
de tristesse. Tout le ciel fut bouleversé. Les anges furent affligés de voir 
l'ingratitude inqualifiable de l'homme comparée aux riches bénédictions 
que le Seigneur lui avait accordées. Un conseil fut réuni pour décider ce 
qu'il convenait de faire à l'égard des coupables. Les anges craignaient 
que ceux-ci n'avancent la main, ne mangent du fruit de l'arbre de vie, et 
ne deviennent des pécheurs immortels. 
 Le Seigneur s'adressa à Adam et Eve, et leur fit connaître les 
conséquences de leur désobéissance. A l'approche de la majesté du 
Très-Haut, ils cherchèrent à se cacher, alors qu'auparavant, dans leur 
innocence et leur sainteté, ils se réjouissaient de pouvoir rencontrer 
Dieu. «Le Seigneur Dieu appela l'homme et lui demanda : ‘Où es-tu ?’ 
L'homme répondit : ‘Je t'ai entendu dans le jardin. J'ai eu peur, car je 
suis nu, et je me suis caché.’ – ‘ Qui t'a appris que tu étais nu’, demanda 
le Seigneur Dieu ; aurais-tu goûté au fruit que je t'avais défendu de 
manger ?» (Genèse 3 : 9-11.) Le Seigneur posa cette question, non parce 
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qu'il avait besoin d'être informé, mais pour convaincre le couple de sa 
culpabilité : Qu'est-ce qui vous fait éprouver de la honte, et pourquoi 
avez-vous peur ? Si Adam reconnut sa transgression, ce ne fut pas parce 
qu'il se repentit de sa désobéissance, mais pour en rejeter la 
responsabilité sur Dieu : «C'est la femme que tu m'as donnée pour 
compagne ; c'est elle qui m'a donné ce fruit, et j'en ai mangé ». Le 
Seigneur Dieu dit alors à la femme : « Pourquoi as-tu fait cela ? » Elle 
répondit : « Le serpent m'a trompée, et j'ai mangé du fruit» (Genèse 3 : 
12, 13).  
          The Story of Redemption, p. 39 ; L’Histoire de la rédemption, p.36.   
 
 
  Le vêtement de l’innocence, halo que Dieu avait créé autour 
d’eux, disparut. Ils substituèrent ce vêtement céleste par des pagnes de 
feuilles de figuier attachées ensemble. (voir NBS). 
 C’est ce que les transgresseurs de la loi de Dieu ont utilisé depuis 
le jour de la désobéissance d’Adam et Eve. Ils ont cousu ensemble des 
feuilles de figuier pour couvrir leur nudité causée par la transgression. 
Les feuilles de figuier représentent les arguments utilisés pour cacher la 
désobéissance. Le Seigneur attire l’attention des hommes et des 
femmes sur la vérité : la confection de pagnes en feuilles de figuier 
manifeste leur besoin de cacher la nudité de leur âme. Mais la nudité du 
pécheur n’est pas couverte. Tous les arguments assemblés par ceux qui 
cherchent à se créer un vêtement aussi fragile ne serviront à rien.  
 Ellen G.White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1084;  
                   Commentaires bibliques d’Ellen White sur Genèse 3 : 7. 
 
 
 Le péché dont les conséquences sont les plus lamentables est cet 
esprit froid, critique, implacable, qui caractérisait le pharisaïsme. Une 
vie religieuse qui manque de charité prouve qu'elle n'est pas illuminée 
par l'amour du Christ, et ce n'est pas une activité intense ni un zèle 
dévorant qui comblera cette lacune. On peut posséder une merveilleuse 
finesse de perception pour découvrir les défauts des autres … mais à 
celui qui s'adonne à cet exercice, Jésus dit : «Hypocrite, ôte 
premièrement la poutre de ton œil, et alors tu verras comment ôter la 

paille de l'œil de ton frère.» 
 

  Le coupable est le premier à suspecter les autres. En 
condamnant son semblable, il cherche à cacher ou à excuser le mal qui 
est en lui. C'est par le péché que les hommes ont eu la connaissance du 
mal. À peine nos premiers parents eurent-ils désobéi qu'ils se mirent à 
s'accuser mutuellement. Telle est la nature humaine chaque fois qu'elle 
n'est pas sous l'influence de la grâce.  
                                              Thoughts From the Mount of Blessing, p. 126; 
                                                                  Heureux ceux qui (éd.2001) p. 103. 
   
 
 
Mardi 28 juin 2016  
 

Inimitié et rédemption 

 Adam avait régné sur les créatures inférieures et, aussi 
longtemps qu'il était resté fidèle à Dieu, la nature entière avait reconnu 
son autorité ; mais par sa désobéissance, il perdit cette domination. 
L'esprit de rébellion, auquel il avait lui-même cédé le premier, se 
répandait à travers toute la création animale. Ainsi la vie de l'homme, 
mais aussi les bêtes, les arbres des forêts, l'herbe des champs, l'air qu'il 
respirait, tout répétait la triste leçon de la connaissance du mal. 
 Cependant l'homme n'était pas abandonné aux conséquences du 
mal qu'il avait choisi. Dans la condamnation prononcée contre Satan, il y 
avait l'annonce de la rédemption. « Je mettrai inimitié entre toi et la 
femme, avait dit Dieu, entre ta descendance et sa descendance ; celle-ci 
t'écrasera la tête, et tu lui écraseras le talon. » (Genèse 3 : 15). Cette 
condamnation, prononcée devant nos premiers parents, était pour eux 
une promesse. Avant d'entendre parler de broussailles et de chardons, 
de dur labeur et de peine — leur part, désormais — et de cette 
poussière à laquelle ils devraient retourner, ils reçurent des paroles qui 
ne pouvaient manquer de les remplir d'espoir. Tout ce qui avait été 
perdu sous l'emprise de Satan pouvait être retrouvé à travers le Christ.  
                         Education, pp. 26, 27 ; Éducation,  pp. 30, 31. 
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 C'est la grâce du Sauveur dans le cœur humain qui donne 
naissance à l'inimitié contre Satan.  Sans cette puissance régénératrice, 
l'homme serait le captif et le jouet de Satan.  Mais le principe nouveau 
implanté dans son cœur suscite la guerre là où avait régné la paix. La 
grâce qui met l'homme en mesure de résister au tyran, de repousser 
l'usurpateur et de surmonter les passions qui l'avaient asservi, révèle 
l'existence en son âme d'un principe entièrement divin.  
                   The Great Controversy, p. 506 ; La tragédie des siècles p. 550.   
  
 
 « Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous 
les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité ». (1 Jean 1 : 9). 
Les conditions nécessaires pour bénéficier de la miséricorde divine sont 
simples et raisonnables. Pour nous accorder son pardon, le Seigneur ne 
réclame pas de nous quelque chose de pénible ; nous n'avons pas 
besoin de faire de longs et fatigants pèlerinages, ni de nous astreindre à 
des pénitences douloureuses pour recommander nos âmes à Dieu ou 
expier nos transgressions. « Celui qui avoue et délaisse son péché 
obtient miséricorde » (Proverbes 28 : 13). 
  Le Christ plaide dans les cours célestes pour son Eglise ; il 
intercède pour ceux qu'il a rachetés au prix de son sang.  Ni les siècles ni 
les millénaires n'amoindrissent l'efficacité de son sacrifice expiatoire.  
Rien, ni la vie, ni la mort, ni la hauteur, ni la profondeur, ne peut nous 
séparer de l'amour de Dieu qui est en Jésus-Christ, non parce que nous 
nous accrochons à lui, mais parce qu'il nous tient fermement dans ses 
bras.  Si notre salut dépendait de nos propres efforts, nous ne pourrions 
être sauvés ; mais il dépend de celui qui est le garant de toutes les 
promesses.  Nos possibilités peuvent paraître faibles, mais son amour 
pour nous est comme celui d'un frère aîné.  Tant que nous restons en 
contact avec lui, nul ne saurait nous arracher de sa main.  
               The Acts of the Apostles, p. 552 ; Conquérants pacifiques, p.492. 
 
 
 
 

 

Mercredi 29 juin 2016  
 
Restauration en Jésus 

 Chacun doit réfléchir à cette question solennelle : Quelle doit 
être ma conduite envers Dieu et envers les hommes, mes frères ? 
Personne ne vit que pour lui-même. Aucune vie n’est neutre dans ses 
conséquences. … 
 Chaque être humain devrait vivre une vie chrétienne. Notre 
personnalité, nos talents, notre temps, notre influence, nos capacités, 
tous les dons offerts par Dieu, doivent lui être restitués sous forme d’un 
service volontaire. L’objectif et le but de la vie ne sont pas de nous 
assurer des avantages temporels, mais de nous garantir la vie éternelle. 
Dieu réclame votre âme, votre corps  et toutes vos capacités ; car Il les a 
rachetés par son sang précieux, et ils lui appartiennent. Ce serait voler 
Dieu que de vous replier sur vous-même. … La question d’importance 
que nous devons nous poser est celle-ci : notre vie est-elle intimement 
mêlée à celle de Christ ?  
 Qu’est-ce que la vie chrétienne ? C’est une vie libérée, une vie 
qui a tourné le dos à un monde de péché et s’est attachée à la vie du 
Christ. 
 Si notre vie est cachée avec le Christ en Dieu, nous pourrons, 
quand Il apparaîtra, nous présenter avec Lui dans la gloire. Mais tant 
que nous sommes dans ce monde, nous rendrons à Dieu, dans un 
service sanctifié, toutes les capacités qu’Il nous a confiées. 
 Que faites-vous de votre vie ? Il vous faut, parfois, vous poser 
cette question et y répondre.  
                                                                                    The Faith I Live By, p. 30. 
 
 L’âme qui est pénétrée de l’amour de Jésus … aime à Le 
contempler, et en Le contemplant, elle sera changée à Sa ressemblance. 
« Christ en vous, l'espérance de la gloire » (Colossiens 1 : 27).  Notre 
confiance en Lui se développe…  Notre amour s’approfondit et s’élargit, 
dès lors nous expérimentons l’assurance de demeurer en Christ, qui lui 
demeure en nous … Et nous pouvons regarder à Jésus pour ressentir Sa 
sympathie  la plus tendre et être encouragés à persévérer en mettant 
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entièrement notre confiance en Celui qui a déclaré : « Prenez courage, 
j’ai vaincu le monde» (Jean 16 : 33c).                                                                 
     Sons and Daughters of God, p. 310. 
 
  La joie la plus vraie, la plus intense, commence lorsque le Christ 
est formé au-dedans de l'être, lui qui est l'espérance de la gloire.  Si vous 
choisissez maintenant le chemin où Dieu vous conduit, si vous allez où 
vous appelle la voix du devoir, les difficultés que Satan vous a exagérées 
disparaîtront. 
 Aucun sentier n'est sûr, sauf celui qui devient toujours plus clair 
et plus ferme à mesure que l'on avance. Il peut arriver que le pied glisse 
sur le sentier le plus sûr. Si vous voulez marcher sans crainte, il vous faut 
avoir l'assurance que votre main est fermement tenue par le Christ.  Ne 
vous imaginez à aucun moment qu'il n'y a pas de danger pour vous.  
L'homme le plus sage commet des erreurs.  Le plus fort a parfois des 
défaillances.  L'insensé, trop confiant en lui-même, têtu et vaniteux, qui 
s'avance imprudemment sur un chemin défendu, croyant pouvoir 
changer de direction quand cela lui plaira, marche sur un sentier plein 
de chausse-trappes. Il pourra se relever après une chute, réparer une 
faute, mais combien nombreux sont ceux qui font un faux pas qui les 
conduit à la ruine !  
          Selected Messages, book 2, p. 169 ; Messages choisis vol. 2, p. 192. 
   
 
Jeudi 30 juin  
 

Le rôle de restauration de l’église 

 Tous ceux qui reçoivent l'Evangile dans leur cœur auront le désir 
de le proclamer.  L'amour du Christ se manifestera, car la personne qui a 
accepté son Sauveur racontera comment elle a été guidée par le Saint-
Esprit; elle parlera de sa faim et de sa soif de connaître Dieu et celui qu'il 
a envoyé, de ses prières, de ses heures d'angoisse, et de l'assurance que 
le Christ lui a donnée : « Tes péchés te sont pardonnés». 
 Il est anormal de garder ces choses pour soi, et celui qui est 
rempli de l'amour du Christ ne pourra pas agir ainsi.  Plus nous aurons 
reçu de la part du Sauveur, plus nous serons désireux de faire goûter à 

d'autres cette même bénédiction.  En faisant connaître les riches trésors 
de la bonté de Dieu, nous recevrons de nouvelles grâces. Nous aurons la 
simplicité de cœur d'un enfant, sa faculté d'obéissance spontanée.  
 Nous soupirerons après la sainteté, et les trésors de la grâce et 
de la vérité nous seront donnés dans une mesure toujours plus grande 
pour que nous les communiquions au monde.  
        Christ’s Object Lessons, p. 125 ; Les Paraboles de Jésus, pp.101, 102.   
 
 
 En fait, briller était l’état naturel du Christ. Son œuvre même 
consistait à illuminer ceux qui l’entouraient. « Je suis venu », dit-Il « afin 
qu’ils aient la vie, et qu’ils l’aient abondamment. » « En Moi il n’y a 
aucune obscurité. » … La lumière signifie révélation. Et la lumière doit 
briller au milieu des ténèbres morales. Le Christ est tout pour ceux qui 
Le reçoivent. Il est leur réconfort, leur sauvegarde, leur santé. Hors de 
Christ il n’y a pas de lumière. Le moindre nuage entre l’âme et Jésus  n’a  
pas sa raison d’être … Son cœur plein d’amour ne désire qu’une chose : 
combler l’âme des  rayons lumineux de Sa justice.  
                                                                                              Lift Him Up, p. 221. 
 
  Le Christ devient un avec l'humanité afin que l'humanité puisse 
devenir une en esprit et en vie avec Lui. En vertu de cette union et 
conformément à la Parole de Dieu, sa vie devient la vie de ses enfants. … 
Une puissance semblable à celle qui a ressuscité le Christ ressuscitera 
son Eglise et la glorifiera en tant qu'épouse du Seigneur, au-dessus de 
toutes les dominations, de toutes les puissances, de tout nom qui est 
prononcé non seulement en ce monde, mais aussi dans les parvis 
célestes. Comme elle sera radieuse au matin de la résurrection, la 
victoire des saints qui dorment!  
                                   My Life Today, p. 295 ; Avec Dieu chaque jour, p.299.  
 
 Vendredi 1

er
 juillet 2016  

Pour aller plus loin : Patriarches et prophètes, chapitre 2, « La 
Création », pp. 21-28. 


